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本报讯 记者昨日获悉，省民政厅、省发
改委等10部门日前联合下发了《关于支
持民间资本参与养老服务业发展的若干
意见》，规定凡是法律法规没有明令禁入
的养老服务领域，都要向民间资本开
放。在土地供应、资金扶持、税费减免等
方面，民间资本兴办的养老服务组织与
公办养老服务机构享有同等待遇。

鼓励民间资本办老年人日间照
料中心

《意见》提出，将把居家和社区养老
作为养老服务业发展的重中之重，加大
政府扶持和奖补力度，落实建设和运营
补贴，充分调动社会力量参与积极性，加
快推进老年人日间照料中心、老年人活动
中心等城乡养老服务设施建设。我省将
通过政府购买服务、协调指导、评估认证
等方式，支持鼓励民间资本举办或运营老
年人日间照料中心、老年人活动中心、家
政服务企业、居家养老专业机构或企业。

有条件地方可为老年人配电子
呼叫设备

我省将逐步实现对老年人信息的
动态管理，各地要尽快建立完善 12349
居家养老信息服务平台，逐步建立覆盖
县（市、区）、乡镇（街道）和社区（村）三
级居家养老服务网络，为老年人提供紧
急呼叫、生活照料、家政服务、康复护
理、物品代购、服务缴费等服务项目。

有条件的地方，可为居家老年人免费配
置“一键通”等电子呼叫设备。

鼓励“医养融合”型养老模式
《意见》要求，各地要不断完善股份

制、股份合作制等养老机构建设发展新模
式。我省将支持机关、企事业单位将所属
的度假村、培训中心、招待所、疗养院等转
型为养老机构，鼓励民间资本对闲置的医
院、学校、企业厂房、商业设施、农村集体
房屋等进行整合和改造，用于养老服务。

值得关注的是，我省明确，将积极
鼓励“医养融合”型养老模式，积极推进
医疗卫生与养老服务相结合，促进医疗
卫生资源进入养老机构、社区和居民家
庭。鼓励和支持社会力量重点发展医养
结合，以收养失能、半失能老年人为主，
并提供长期照护服务的护理型养老机

构。支持民办养老机构根据需求和规模

设置医务室、护理站或独立的医疗机构，

为入住老年人提供优质的医疗服务。

郑州晚报记者 裴蕾

本报讯 “2015 年我省解决了 682 万农
村居民和 153 万农村学校师生的饮水
安全问题，完成任务量居全国第一。”昨
日，全省水利工作会议在郑州召开。会
议总结 2015 年及“十二五”期间我省水
利工作，分析水利形势，研究谋划“十三
五”水利发展，安排部署 2016 年任务。

18个省辖市和10个省直管县（市）水利
（水务）局局长，省管重点项目建设单位
负责人及相关领导参加了会议。

2015 年我省下达水利投资计划
145亿元，超额完成年度目标。“十二五”
期间，我省水利建设总投资 1226 亿元，
是“十一五”水利投资的 4.9 倍，3000 万

农村居民和 630 万学校师生吃上了干
净水、放心水。

作为实施“十三五”规划的第一年，
2016年我省水利将重点抓好“坚持防汛
抗旱两手抓，做好防灾减灾”等八方面
的工作。
郑州晚报记者 李丽君

216名重大疾病患者
获慈善救助
本报讯 昨日上午，管城区慈善总会举行
管城区2015年“生命·阳光”重大疾病患者
慈善救助活动，投入 69 万元助医善款，为
全区 216 名贫困大病患者发放医疗救助
金，每人救助 3000 元及价值 200 元的棉被
一条。

据悉，2015 年，管城区慈善总会围绕
“安老、抚孤、助学、帮残、济困、助医”，共
举办慈善救助活动22次，共发放救助善款
402.371万元，惠及困难群众10075人次。
郑州晚报记者 裴蕾
通讯员 王淑红

本报讯 为广泛听取社会各界意见和建
议，进一步修改完善即将提交市十四届
人大三次会议审议的常委会工作报告，
昨日上午，市人大常委会召开座谈会，
向“一府两院”，市相关局委，部分省、市
人大代表等征求对市人大常委会工作
报告初稿的意见建议。市人大常委会
主任白红战，副主任周长松，秘书长
王福松参加会议。

据了解，市十四届人大三次会议计

划于今年 2 月召开，市人大常委会工作
报告已于近期形成征求意见稿。

参加座谈会的与会人员对市人大
常委会工作报告征求意见稿总体上给
予充分肯定，认为工作报告稿结构严
谨、条理清晰，总结过去一年工作实事
求是，分析存在问题客观实在，部署新
一年工作务求实效。大家还就加强民
生重点热点问题监督、创新工作求实
效、规范代表建议办理答复、重视对县

乡人大工作指导等提出意见建议。
白红战代表市人大常委会对与会

人员提出积极的意见建议表示感谢，市
人大常委会将对与会人员的意见和建
议进行全面消化、全面吸收，认真梳理，
完善报告。使人大常委会工作报告内容
做到坚持党的领导、坚定正确方向；内容
突出人大常委会坚持依法履行职责，发
挥代表作用；报告文风践行“三严三实”，
树立良好形象。 郑州晚报记者 袁帅

告别“狼烟四起”
我市将建立秸秆收集体系
秸秆综合利用率达100%
本报讯 为使秸秆得到充分利用，市政府
办公厅昨日印发《关于强力推进农作物秸
秆综合利用工作的意见》，我市要建立秸
秆收集体系，秸秆综合利用率达100%。

根据《意见》，我市要加大秸秆机械化
还田新机具、新技术推广应用力度，对进
入补贴目录的秸秆机械化还田机具敞开
补贴。进一步推进农机、农艺措施结合，
切实提高秸秆还田的比例和质量，农业、
农机部门要抓紧修订完善小麦玉米秸秆
机械化还田作业标准，指导各地结合作物
品种、茬口布局等特点，制订具体实用的
技术规范，积极监管推广实施。

在政策扶持方面，市政府利用现有
财政政策对农作物秸秆综合利用的企
业、农民合作组织给予财政贷款贴息，
对进入农机购置补贴目录的秸秆机械
化还田、捡拾压捆等秸秆利用机具优先
补贴。另外，制定相应的财政扶持政
策，对秸秆直接还田、离田回收、青贮饲
草、加工生产、基料化利用的企业、农民
合作组织给予扶持。
郑州晚报记者 董艳竹

共青团与人大代表、政协委员
“面对面”活动举行
本报讯 为切实发挥共青团作为党和政府
联系青年的桥梁和纽带作用，昨日上午，
2016 年郑州市“共青团与人大代表、政协
委员面对面”活动在金水区大学生创业园
举行。

市人大代表、市政协委员一行首先实
地察看了金水区大学生创业园，深入了解
了创业园的工作开展情况、为大学生创业
就业提供的优惠条件以及服务青年成长
成才所发挥的积极作用。随后，召开了以

“加大青年创业公共服务 健全青年创业
政策扶持体系”为主题的座谈会，创业导
师们围绕青年创业等话题与大家进行了
深入细致的交流。与会的人大代表、政
协委员认真听取了各方的意见建议，并
表示要及时把本次“面对面”中创业青年
普遍关注的问题通过人大、政协相关程
序向有关部门反映，并尽快寻求解决问题
的办法。
郑州晚报记者 李爱琴

本报讯 昨日上午，市长马懿主持召开
市政府第 38 次常务会议，重点听取关
于 2016 年郑州市民生“十件实事”征集
情况的汇报。

2015 年 11 月 5 日 ，我 市 启 动 了
2016年民生“十件实事”征集工作，面向
全市公开征集民生实事项目的意见和
建议。经过层层筛选和多次讨论、研
究，制定了 2016 年民生“十件实事”的
项目框架和目标草案。在听取有关情
况汇报后，会议指出，2016 年我市民生

“十件实事”要依照问题导向原则，将

解决社会反响强烈的大气污染、就学、
就医和养老等问题作为重点事项；要
依照普惠性原则，把免费为社会特定
人群进行疾病预防和筛查等项目列入
实事范围；要加大督查督导力度，确保
列入实事范围的事项按期完成，让市
民早日受益。

会议听取了市财政局关于市本级
2016 年综合财政预算安排情况的汇
报。会议要求，2016 年我市要加大积
极财政政策的实施力度，大力推进供
给侧结构性改革，着力转方式、补短

板、防风险、促开放，促进经济转型升
级，提高发展质量和效益；加快推进
财税体制改革，优化财政支出结构，
坚持保基本、兜底线、促公平，优先保
障民生、重大政策落实和重点支出需
要，促进我市经济持续健康发展与社
会和谐稳定。会议还听取了市发改
委关于 2015 年市本级政府投资项目
计划执行情况及 2016 年初步安排情况
的汇报。

会议还研究了其他议题。
郑州晚报记者 董艳竹

马懿主持召开市政府第38次常务会议

2016郑州民生“十件实事”
治理大气污染等将是重点

市人大常委会
就工作报告征求各界意见

我省10部门联合发文
鼓励民间资本参与“养老”


